

L'ORIGINE ETHNIQUE DES SUJETS DES DOMAINES
APPARTENANT AUX MONASTÈRES DE CHOTIESCHAU
ET FRAUENTHAL AINSI QUE DES DOMAINES
SÉCULIERS DE NETOLITZ AVANT L'ÉPOQUE DES
HUSSITES

Maria Dorda-Ebert

Les registres du cadastre et les registres fiscaux constituent les sources officielles les plus importantes et les plus sûres pour l'histoire sociale. Outre les indications sur les situations de la propriété avec leurs prestations de service et les redevances, l'artisanat et les activités professionnelles, ils donnent aussi les noms des censitaires. Aussi dans cet exposé servent-ils de base pour la détermination de l'origine ethnique des sujets des domaines appartenant aux monastères de Chotieschau et Frauenthal ainsi que des domaines séculiers de Netolitz avant l'époque des Hussites. Lorsqu'il n'y a qu'un seul nom, situation qui domine encore à cette époque, tout particulièrement dans des petites localités, la distinction entre les Allemands, les Tchèques et ceux d'origine incertaine, est encore assez simple. On donne des noms de saints ou des noms qui s'expriment pareillement dans les deux langues à ceux qui restent douteux. Lorsque le prénom et le nom sont présents, ces deux noms doivent avoir les signes distinctifs d'une même langue pour qu'on puisse les classer sans ambiguïté; toutes les formes mixtes sont considérées comme problématiques. Les résultats de cet examen sont comparés avec ceux du recensement de l'année 1910 et on tire des conclusions sur le changement des nationalités qui eut lieu dans ces régions.